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“创建高水平中外合办大学是安徽

人民群众的热切期盼。安徽学生外出

求学之路是立业成家之路，也是安徽人

才流失之殇，长期失血十分不利于安徽

长期发展。在安徽创建高水平中外合

办大学，有利于满足安徽学子上高水平

大学的需求，留住安徽优质生源。”

潘建伟说：“创建高水平中外合办

大学是安徽科技强省的急切需要。合

肥综合性国家科学中心必须有一批一

流院校、一流学科的支撑。当前安徽

有 31 所应用型本科院校与 74 所高职

高专院校，大学结构与层次对安徽科

技发展的支撑作用不足。在安徽创建

高水平中外合办大学，有利于充实第

一梯队大学，有利于安徽国际化人才

培养与储备。”

此外，应以综合性国家科学中心人才

需求为基础，按照国际标准和国际视野，兼

备培养国际化综合型和专业化人才。

省政协委员潘建伟：
创建高水平中外合办大学，留住安徽优质生源“

能否制定具体细则
全面落实公共场所禁烟？

“作为一个对烟味非常敏感的人，无论外出

餐厅就餐，还是在公交站、高铁站候车，甚至医

院看病，烟味总是驱之不散，二手烟实在让人避

之不及。”合肥市民赵女士在“我给省长捎句话”

2019年安徽省两会网络热线中反映，公共场所

禁烟似乎只是一纸空文，二手烟正危害着公民

的健康，应当尽早制定具体细则全面落实公共

场所禁烟。

关于公共场所禁烟，我省一直在努力。搜

索关键词显示，1996 年合肥市公布了《合肥市

公共场所禁止吸烟规定》，按照这份规定，营业

面积在200平方米以上的商店(场)、书店及邮电

业、金融业、证券业的对外营业场所和城市公共

汽车、轮船、飞机等公共交通工具内都是“禁烟

区”。2015 年 8 月，我省讨论通过了《安徽省关

于进一步加强新时期爱国卫生工作的实施意

见》，其中提出要全面推行公共场所禁烟，促进

形成不吸烟、不敬烟、不劝烟的社会风气，引导

在校学生劝阻家长限烟禁烟。2017 年 9 月，

《安徽省“十三五”卫生与健康规划 》正式公布，

按照规划，我省将全面推进控烟履约工作，党政

机关率先建成无烟单位，全面推进公共场所禁

烟，强化戒烟服务，预防和控制被动吸烟。

“但作为市民，仍深受二手烟的迫害。我们

都知道吸烟严重危害健康，为此我也倡导整个

大家庭的男性戒烟。但是公共场所的二手烟实

在防不胜防。”赵女士建议，我省能否制定出具

体的禁烟令细则，明确责任主体和处罚措施，并

要求各地严格执行，而不是让公共场所禁烟成

为一纸空文。“就像闯红灯罚款一样，我觉得只

要推行力度大，假以时日，市民们一定会养成公

共场所禁烟的习惯。”

省两会期间，本报“我给省长捎句话”2019

年安徽两会网络热线持续开通，读者可以通过

安徽财经网（www.ahcaijing.com）、掌中安徽

APP、《市场星报》官方微信、微博进入相关页面

或 主 题 回 复 留 言 ，也 可 发 送 电 子 邮 件 到

22141797@qq.com。 □ 记者 于彩丽

省政协十二届二次会议举行第二次大会
省政协委员为建设现代化五大发展美好安徽积极建言献策

1月15日上午，省政协十二届二次会议在安徽大剧院举行第二次大

会，潘建伟等多位省政协委员作大会发言。委员们聚焦建设现代化五大发

展美好安徽的战略性问题和事关人民群众切身利益的实际问题，积极建

言，献计献策。 □ 记者 祝亮

过去受规划、建设、交通等局限，使

环巢湖各县区文化资源呈现“碎片化”

“孤岛化”现象，各自建设、各自宣传、不

成规模、未成品牌。如今，环湖大道风

光带的建成，把环湖各县区人文资源紧

密有机地联系在一起。发掘人文资源，

着力打造环巢湖人文走廊，已具备得天

独厚的条件。

吴向明建议，以合肥市为主体，对沿

线红色文化、廉政文化、三国文化、淮军文

化、华侨文化、民俗文化、古镇文化、非遗

文化等丰富的人文资源进行整体调查研

究、系统梳理，编制《环巢湖人文走廊建设

规划（2019-2029）》，把人文走廊列入“文

化工程、民生工程、生态养生工程、人文旅

游工程”同步开发，连线串起人文景观，变

分散为集中，尽可能地将与之相关联的历

史人文组合展示，使之具有整体感、时代

感、观赏感，打造世界级人文走廊。

此外，环巢湖十二镇十八景承载着

历史的演绎和变迁，文化底蕴深厚、资

源灿若星辰，可将环巢湖人文走廊打造

成为全国乃至世界知名的人文集聚区

和观光目的地。

省政协委员吴向明：
打造世界级的环巢湖人文走廊

“痕迹化管理”初期主要集中在扶贫

表格、学习笔记、下乡打卡等方面，以此

作为工作落实的重要凭证。但徐培坤发

现，由于人们只看到其有利的一面，而忽

略了其消极的一面，于是这种新的形式

主义迅速就蔓延到了学校、医院等各行

各业，并变形走样，陷入为“工作”而工

作、为“留痕”而留痕的怪圈，“痕迹化管

理”演变成了痕迹主义，不仅虚化了工作

实效，而且挤占了基层干部真抓实干的

时间精力，更助长了弄虚作假之风。

徐 培 坤 建 议 ，领 导 干 部 要 从 自

身 做 起 ，改 变 官 僚 主 义 作 风 。 下 基

层检查、调研不预发通知，不要“被

安排”，不要限于听汇报。应更多地

“下地入户”，直接、随机接触群众了

解 实 情 。 既 以 痕 迹 作 依 据 、更 要 以

足迹为依托。要把“下基层”真正变

成一件“苦差事”。

徐培坤呼吁，有关部门要彻底摒弃

形式主义思维和工作习惯，考核要降低

材料比重、注重工作实绩。

省政协委员徐培坤：
考核要注重工作实绩，彻底根绝“痕迹主义”“

近年来，我省城镇化呈加速发展之

势，2017 年底常住人口城镇化率已达

53.5%,初步进入城市主导型社会，但我

省城镇化进程中还存在一些问题，实现

真正的人口城镇化还任重道远。

赵咏梅建议，我省各类开发园区学

习苏州工业园区优租房建设经验，解决

园区新进员工短期住房需求。研究复

垦的宅基地与城镇土地置换的路径，探

索复垦村庄就近在城镇建设安置房的

政策；研究愿意退出宅基地的农民限价

房开发问题，让农民在城市能买得起住

房。研究农村住宅产权登记制度，让愿

意在城镇落户的农民通过转让住宅让

资产变现，筹集购房资金；为农民落户

城市创造条件，推进人口城镇化发展。

省政协委员赵咏梅：
让农民在城市买得起房，推进人口城镇化发展“

“


